

Canton de Neuchâtel, le 15 mai 2020

Aux médias neuchâtelois

Aux parents, enseignants et médecins du canton

Communiqué concernant la réouverture de l'école

Considérant :

- D'une part, les risques de décrochage scolaire d'enfants (particulièrement ceux de milieux défavorisés) et les souffrances psychiques de bon nombre d'entre eux, séparés de leurs camarades.
- D'autre part le risque jugé faible du retour à l'école, pour les enfants et leurs parents.

Le comité de Médecins de famille et de l'enfance Neuchâtel (incluant la Société Neuchâteloise de Pédiatrie et Médecins de famille Neuchâtel) ainsi que le comité de la Société Neuchâteloise de Médecine, appuient totalement le retour à l'école de l'ensemble des enfants.

En effet la Société Suisse de Pédiatrie constate :

- Que les enfants sont rarement infectés par le Covid-19 (0,6% des cas Suisses)
- Qu'il n'existe pas de maladies prédisposant l'enfant à des formes graves de Covid-19 hormis cas exceptionnel.
- Le risque d'importer le virus de l'école à la maison apparaît très faible car les enfants s'avèrent peu transmetteurs, d'autant plus si les mesures barrières sont respectés pour les adultes vulnérables.
- Les études réalisées à l'étranger confirment l'hypothèse que les enfants n'entreprendront pas l'épidémie.

Source : <https://paediatrica.swiss-paediatrics.org/fr/covid-19-questions-reponses-partie-9/>

En particulier, la Société Suisse de Pédiatrie recommande que les enfants de parents à risque, ou vivant sous le même toit qu'une personne à risque, soient également envoyés à l'école.

Lorsque des parents, et/ou des médecins de parents voire des enfants/adolescents eux-mêmes, estiment qu'ils ne doivent pas reprendre l'école, un dialogue doit s'instaurer entre:

- le médecin-traitant de l'adulte et le pédiatre de l'enfant
- les parents et l'école

Il faut en effet donner du temps à chacun pour une rentrée en classe dans les meilleurs délais, acceptables par tous.

Dr Walter Gusmini, président de la Société Neuchâteloise de Médecine

Dr Bernard Laubscher, prof. en pédiatrie, vice-président de la Société Neuchâteloise de Pédiatrie

Dr Vladimir Mayor, président de Médecins de famille Neuchâtel